

# L'authenticité du gisement de Glozel est reconnue à l'unanimité par la commission internationale

L'EXPLORATION DU TERRAIN ÉTANT DÉSORMAIS INUTILE, APRÈS LES RÉSULTATS CONCLUANTS DES DERNIERS JOURS, LES SAVANTS SE BORNERONT AUJOURD'HUI A EXAMINER LES OBJETS DÉJÀ EXHUMÉS



Phot. Mougins.

## Les membres de la commission internationale devant une tranchée creusée dans le champ de M. Fradin, à Glozel

Les membres de la commission internationale ont, comme on sait, au cours de la seconde journée des fouilles, découvert un galet sur lequel était dessiné un renne, une idole phallique et une pendeloque en bois qui semblent prouver l'authenticité du gisement.

De gauche à droite : MM. HAMAL-NANDRIN, professeur à Liège ; FORRER, conservateur du musée préhistorique et gallo-romain de Strasbourg ; l'abbé FAVRET, d'Épernay ; PEYRONY, conservateur du musée des Eyzies ; le professeur PITTARD,

de la faculté de Genève ; le professeur BOSCH GIMPERA, de Barcelone ; miss GARROD, auteur de fouilles à Gibraltar, et le docteur MORLET, de Vichy. A gauche : M. FRADIN et son petit-fils.

### [DE NOTRE CORRESPONDANT PARTICULIER]

VICHY, 7 novembre. — Par téléphone. — Les membres de la commission internationale se sont rendus à Glozel dans la matinée. La présidence de la commission échet au docteur Forrer, de Strasbourg, qui remplaça le professeur Pittard, rappelé à Genève.

La couche de plâtre répandue sur le terrain fouillé en manière de précaution était intacte.

Encouragés par les trouvailles de la veille, les savants reprirent le travail avec entrain et, comme les autres jours, il y eut, autour d'eux, de nombreux spectateurs, curieux, journalistes et photographes.

L'attente ne fut pas très longue et bientôt on annonça un galet. Ce galet portait quelques-uns des fameux signes glozéliens. Puis, à intervalles plus ou moins éloignés, furent successivement exhumés de la couche archéologique, à 30 et 70 centimètres de la surface du sol, une plaque de pierre percée de deux trous ; une amulette cu bouton ; une brique recouverte de ces mystérieux caractères glozéliens qui ne se rapportent à aucun alphabet actuellement connu, mais que M. Camille Jullian ne craignit pas certain jour d'assimiler à de la cursive latine ; une pointe de sagaie en os fossilisé ; un superbe anneau de schiste sur lequel étaient dessinés, d'une part, deux têtes de cervidés, d'autre part, des signes idéographiques intraduisibles.

### Les conclusions de la commission internationale

En présence de résultats si importants, la commission décida à l'unanimité de ne pas continuer les fouilles.

L'opinion des uns et des autres est maintenant faite et elle n'est pas douteuse. Dans quelques jours, la commission se réunira à nouveau à Paris et rédigera un rapport qui sera remis au ministre de l'instruction publique.

Que seront ses conclusions ? On peut aisément les prévoir et il est évident que la question de l'authenticité sera tranchée par l'affirmative.

Glozel est un merveilleux gisement d'une richesse incomparable.

### Quelle est la valeur historique des découvertes ?

Les trouvailles faites à Glozel étant désormais devenues le dogme officiel, il reste encore un vaste champ de bataille pour nos savants archéologues.

Que sont les objets trouvés à Glozel ?

Le Matin

08/11/1927



146914